## 園だより9月号



# 「あそびのとき」

芝浦アイランドこども園 平成29年9月1日発行

まだ暑さの残る今日この頃です。夏休みから戻った子どもたちは、どこにいってきたのか、誰と遊んだのか、たくさんの話を保育者や友だちに話している姿があります。子どもたちの「あのね」と始まることばに顔を向け子どもの目線で「なあに」と答えると、会話が始まります。「ママとパパとばばの家にいった」「車でいったの?」「新幹線でお弁当たべていった」、「あのね、ぼくもじじとばばのとこにいったんだ。お祭りにいった。」会話は、他のお友だちも加わり楽しい会話に広がりました。

園庭開放に来ていた親子さん、お子さんがお友だちと一緒に楽しく遊んでから「あのね」とお母さんに話しかけると、お母さんが「お話しの前におもちゃ片付けて」、「手を洗っておいで」、せっかくの子どもの「あのね」のお話しがそこでは、聞けませんでした。

最近よく耳にする話に、子どもたちの話し方が、文章が形成されずに単語だけで伝えられている。その場合、周りの大人はそれを文章に直さずに理解してあげようと優しさの勘違いや忙しいからじっくり聞いていられないという理由からか、大人の都合で打ち切られることも少なくないようです。そんな状況が重なって、子どもたちには大きな影響が表れてきています。その1つに単語を並べ文章を話さない「ぽつぽつしゃべり」があります。高じるとしっかり話すことがとても難しくなります。

ても難しくなります。 言語能力にまで影響してきます。「感じたこと・考えたこと」を話す能力で「人と人とをつなげる力」を養っていくことになります。子どもたちの「あのね、ねえ、ねえ」話したい意欲を育てるために「なあに、それで」としっかりと子どもたちに話をさせ聞いてあげてください。

(園長 宇野 雪枝)

- 1日(金)幼児教育·始業式/安全指導
- 7日(木)体力向上プログラム(4歳)
- 8日(金)引き渡し訓練
- 15日(金)英語(5歳)
- 19日(火)誕生会
- 21日(木)体力向上プログラム(5歳) ほっとするコーヒーやさん
- 22日(金)英語(4歳)
- 28日(木)カウンセリング
- 30日(土)運動会

ほっとするコーヒーやさん 9月21日 (木) 16:30~19: 00 2F7'レ-コ-ተ-で

- 13日(水)園庭開放
- 21日(木)こども園で遊ぼう
- 22日(金)マッチング<ボランティアと親子の交流の場>

# 保育参加

1・3歳児

4日(月)~8日(金)

0・2歳児

11日(月)~15日(金)

内科健診 13 日 (水) 0.1 歳児 20 日 (水) 0.2 歳児

身体測定 5日(火) 5歳児

6日(水) 0歳児

7 日 (木) 2 歳児

11 日(月) 4 歳児

12 日 (火) 3 歳児

## こども園の教育・保育



今月の30日(土)は、港南小学校をお借りして「第11回運動会」を行います。子どもたちは、よく歩き、鬼ごっこやなわとび、のぼり棒と体力をつけ、プールでいつものあそびでは使わない筋肉を使い、一段と逞しさを増した模様です。少し暑さが緩んできた今月は、運動会に向けた身体作りとみんなで一体感を育むことを学んでいきます。

幼児期において、遊びを中心とする身体活動を十分に行うことは、多様な動きを身に付けるだけでなく、心肺機能や骨形成にも寄与するなど、生涯にわたって健康を維持したり、

何事にも積極的に取り組む意欲を育んだりするなど、その後の豊かな人生を送るための基盤づくりとなります。

けがや事故を防止することにもつながる幼児期の運動は、一人ひとりの子どもの興味や生活経験に応じた遊びの中で、自らが体を動かす楽しさや心地よさを実感していくことが大切になります。大人の私たちは、子どもたちが自発的に体を動かして遊ぶ機会を十分与えてあげること、さらに、子どもたちが楽しく体を動かして遊んでいる中で、多様な動きを身に付けていくことができるように、様々な遊びが体験できるような手立てを考え、与えていくことが必要になってきます。

#### ◇ 今月の教育・保育目標 ◇

0歳児:戸外で身体を動かしたり、自然の心地よさを感じる わらべ歌を通して保育者とのふれあいを楽しむ

1歳児:保育者に手伝ってもらったり、見守られながら身の周りの簡単なことをやってみようとする

戸外での探索活動を通して興味を持った物を観察してみたり、身体を動かして遊ぶことを楽しむ

2歳児:保育者や友だちと一緒に、身体を動かすことを楽しむ

保育者に見守られながら、身の周りのことをやろうとし、できたことへの満足感を味わう

3歳児:保育者や友だちと一緒に様々な運動あそびを楽しみながら身体を動かす心地よさを味わう

秋の自然を身近に感じ見たり触れたりして季節の変化に気づき興味を持つ

4歳児:様々な遊びの中で興味や関心を持ち、全身を使って遊ぶことにより身体を動かすことを楽しむ

友だちと心を合わせて活動し、喜びや達成感を味わう

5歳児:仲間と一緒に共通の目的に向かって意欲的に取り組み、喜びや達成感を味わう

自然への興味関心を深め、日々の遊びに取り入れて楽しむ

一時保育:他クラスと交流をし、一緒に全身を使ってボディペインティングを楽しむ

使った玩具は、保育者と一緒に片付けようとする



9月1日は「防災の日」、8月30日~9月5日は、「防災週間」です。港区では、区民の生命と安全・安心を確保するため、「港区地域防災計画」に基づき、震災や風水害等、災害種別に応じた対策を推進しています。こども園においても、「児童施設災害時行動マニュアル」を基に、毎月の避難訓練を実施し、職員は AED の使用法、心肺蘇生法を学び、子どもの命をしっかりと守るため、職員一同で災害時の対応力を高めていきます。

▼港区指定管理者制度導入施設・公益財団法人東京 YMCA/ 指定期間: 平成 29 年 4 月 1 日~平成 39 年 3 月 31 日▼